



À PROPOS

DES CENTRES DE LA JEUNESSE ET DE LA FAMILLE BATSHAW

Bulletin du directeur général, Michael Udy

CONFÉRENCE JEUNESSE SUR LA CRÉATIVITÉ ET L'INDÉPENDANCE

(Article de Marie-Pierre Ulysse, agente de liaison AFA-CCC)

Le jeudi 10 mai 2007, aura lieu au campus de Prévost (3065, boul. Labelle, à Prévost) une conférence parrainée par le conseil de la clientèle et de la communauté, en collaboration avec le comité *Ways and Means*, l'Association québécoise des éducateurs et la Commission scolaire *English-Montreal*.

On promet une journée agréable, informative et interactive. La conférencière principale, Carleen Joseph - hébergée pendant cinq ans dans quatre foyers de groupe et deux familles d'accueil - est titulaire d'une maîtrise en éducation, psychologie de l'orientation, de l'Université McGill; Carleen habite maintenant au Colorado.

ASSEMBLÉE ANNUELLE DU CMD

LE CMD S'EN VA À PRÉVOST!

(Article de Sandra Baines, présidente du CEMD)

L'assemblée annuelle du conseil multidisciplinaire (CMD) a lieu cette année, le vendredi 25 mai, de 9 h à midi, au 6, rue Weredale Park. Une nouveauté cette année... le campus de Prévost sera l'hôte d'une séance, l'après-midi. Cette mesure retient ainsi la suggestion faite, l'an dernier, de rendre le CMD plus accessible à ses membres. Nous offrons donc à nos collègues « du Nord » l'occasion de participer aux activités de cette journée, sans se déplacer.

Geraldine Crisci, consultante et professeur à Toronto, sera notre conférencière invitée. Spécialiste de l'évaluation et du traitement des enfants victimes de traumatismes, Geraldine offre de la consultation clinique à nombre de programmes, de centres de traitement et de santé mentale pour enfants. Notre invitée parlera de son expérience auprès des jeunes dont les troubles actuels du comportement résultent de la fragilité des liens d'attachement développés dès leur tendre enfance. Elle abordera ce sujet, le matin, à Weredale, et le reprendra, l'après-midi, à Prévost.

La distribution du volume 3 du Journal du CMD sera faite lors de l'assemblée. Le thème choisi pour cette année : Le projet de vie. Environ treize articles et poème nous sont parvenus. Nous remercions les collègues qui ont pris leur plume de rédacteurs à cette occasion. Leurs contributions seront soulignées et reconnues, lors de l'assemblée annuelle.

Notez donc cette date sur votre calendrier et profitez de cette journée pour nouer ou renouer des liens avec des collègues, vous renseigner sur le CMD ou soulever les questions cliniques qui vous préoccupent.

Soyez au rendez-vous, ce 25 mai!

L'HISTOIRE DE L'UNE DE NOS BÉNÉVOLES

(Article de Kim Kurtz, Services bénévoles)

Lorsque vous aurez cette édition entre les mains, la **Semaine nationale de l'action bénévole** sera révolue. Je veux néanmoins vous raconter l'histoire de l'une de nos

propres bénévoles. Comme vous le savez, nous avons recours aux bénévoles qui agissent, entre autres, à titre d'animateurs d'activités spéciales, de tuteurs, de confidents, de frères et de sœurs aînés. Ce que vous ignorez peut-être c'est le rôle subtil mais combien déterminant qu'ils jouent auprès des jeunes qu'ils côtoient aux Centres Batshaw.

Voici donc l'histoire qui m'a été relatée, la semaine dernière.

L'héroïne de l'histoire s'appelle Suzanne, bénévole à l'établissement depuis deux ans. Je l'ai jumelée à une adolescente, Lynn (nom fictif), en guerre contre les travaux scolaires, à cause d'une situation familiale difficile. Suzanne, qui poursuit des études en Éducation à l'Université McGill, voit en sa protégée une adolescente très intelligente, toutefois aux prises avec une piètre estime d'elle-même.

Remarquant le manque de soutien, d'encouragement et de stimulation de la part du milieu familial, Suzanne s'affaire à organiser le travail scolaire de Lynn, rencontre les enseignants au nom des parents de cette dernière et, petit à petit, l'aide à restaurer sa confiance en elle-même. Les notes de Lynn commencent à grimper et son attitude, à changer.

Leurs rapports se renforcent en cours de route et Suzanne continue à défendre, cajoler, expliquer doucement les devoirs, et, plus particulièrement, à encourager Lynn. Aujourd'hui, Suzanne est enseignante de plein droit et Lynn terminera sous peu ses études secondaires, avec qui plus est, de bonnes notes. Ces derniers mois, l'idée d'études collégiales l'attire, mais il lui faut un brin d'encouragement. Suzanne va donc chercher formulaire d'inscription pour le cégep et s'assoit avec Lynn pour le remplir. Lorsqu'au cours d'une rencontre de mise au point sur ses activités bénévoles, je demande à Suzanne : « Quelles nouvelles? », un grand sourire illumine son visage et elle m'annonce que Lynn est acceptée à Marianopolis et qu'elle en est très heureuse. Voilà la preuve qu'un coup de pouce bénévole peut contribuer à changer les choses!

La Semaine nationale de l'action bénévole est célébrée chaque année, à la troisième semaine d'avril. Nous prenons un temps d'arrêt pour remercier les personnes qui donnent sans compter à nos jeunes, nos familles voire à nos programmes. Mais comme je me le suis fait dire récemment par un éminent collègue, le don de soi mérite bien plus qu'un merci, une semaine par année. J'en conviens! Dites donc merci aux bénévoles que vous croisez - vos encouragements seront sûrement très appréciés.

Pour terminer, je lance une invitation à tout le personnel de venir au 6, rue Weredale Park - bureau 159, le mercredi 2 mai, afin de signer le registre de remerciements aux bénévoles. Qui que nous soyons, nous avons besoin d'un « club de fans »! S'il vous est impossible de passer à nos bureaux, envoyez à nos bénévoles un courriel ou une carte que nous attacherons au registre. Vos mots d'encouragement sauront leur faire plaisir.